

Editor
y Admor.
L. Cartín G.

Oficina
Avenida 2a. Este
100 v. al Sur del
Banco de Costa Rica
Teléfono 438
Apartado 111

CORREO NACIONAL

Diario de la mañana

Suscripción
mensual
c 2.00
Número
suelto
10 céntms.

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 5 DE NOVIEMBRE DE 1925

Núm. 2106

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Santorial

Jueves 5.—San Zacarías, sacerdote y profeta; Santa Isabel y Bertila.

SAN ZACARÍAS Y SANTA ISABEL, PADRES DE SAN JUAN BAUTISTA

San Zacarías descendía de la tribu de Levi, y era de Judea, sacerdote de la Ley y esposo de Santa Isabel, prima de la Virgen Santísima. Vivían ambos como ángeles en la tierra, no obstante de ser ya viejos y carecer de sucesión, la cual por fin lograron del Señor, a fuerza de oraciones y con maravillas y prodigios, en el Precursor de Jesús, San Juan Bautista. Según el evangelista San Lucas, Santa Isabel mereció ser visitada por la purísima Virgen María, su prima, luego que hubo concebido al Hijo de Dios; y con su visita y dulces oloquios, bañadas sus potencias de una celestial luz, conoció a la Madre de Dios, y fué la primera que con este admirable título la honró. Estuvo la sacratísima Virgen, añade San Lucas, con su parienta Santa Isabel casi tres meses, regresando después a su casa de Nazareth. San Zacarías falleció el día 5 de Noviembre, a los 80 años del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo. Santa Isabel se retiró al desierto con su hijo Juan Bautista, donde la sorprendió la muerte.

Notas cortas

Un sujeto de apellido Rodríguez Valencia para evitar ser perseguido por la policía por estar reconocido como vago, anda con una pierna amarrada fingiendo ser renco, según parte de policía.

De s mujeres de apellido Carvajal y Calvo, se dieron de bofetadas y agredieron al policía que intervino.

Han sido detenidos los chauffers de los automóviles N° 23, 71, 148, 230, 246 y 287 por permanecer en las noches con los focos apagados.

Fechorías de los cacos

En la casa de habitación de don Víctor Urbano se metieron en la madrugada de ayer los cacos y le robaron la instalación eléctrica.

También en la casa de don Ramón Muñoz penetraron sin lograr robar nada Huyeron cuando fueron descubiertos por la policía

Carta de naturalización

En el Ministerio de Relaciones Exteriores ha pedido carta de naturalización costarricense el joven Juan Bosch D. Amante, de 22 años de edad y de origen español.

Arreglo de los límites con la Argentina

La Paz.— Después del arreglo definitivo de límites con la República Argentina, Bolivia acaba de firmar cuatro protocolos que ponen asimismo término a todas las divergencias derivadas del Tratado de Potrópolis, firmado con el Brasil, y que motivaron larga y espinosa discusión entre las Cancillerías boliviana y brasileña.

Estos acuerdos colocan claramente las relaciones de Bolivia con el Brasil y la Argentina en perfecta inteligencia y armonía.

Asalto a una expedición de oro para el Banco Imperial

Londres.—Comunican desde Bagdad a la «Agencia Reuter» que un convoy de automóviles que conducía oro destinado al Banco Imperial, fué asaltado en el desierto por varios bandidos, entre Bagdad y Beyrouth, resultando tres personas heridas, entre ellas una mujer.

Las autoridades francesas van a enviar al sitio de la ocurrencia un cuerpo de camelleros y aeroplanos para perseguir a los bandidos.

Las importaciones húngaras

Budapest 9.—Según las últimas estadísticas, el valor de las importaciones húngaras fué, durante el mes de julio, de 53,4 millones de coronas oro.

Las exportaciones se elevaron a 50,7 millones de coronas oro.

Las exportaciones de ganado y harinas aparece en baja, aumentando la de máquinas, vagones de ferrocarril, granos oleaginosos, frutas y plumas.

Accidente

Milán 9.—Cuando se hallaba probando en el autódromo de Monza un coche italiano, volcó éste, resultando muerto el corredor Leonardo De Lucca que lo conducía.

Una nueva intentona para llegar al Polo

Roma 9.—Según comunican de Milán a un diario de ésta, el famoso explorador Amundsen ha adquirido el dirigible núm. 1.º de la Aeronáutica, con el cual intentará de nue-

vo su viaje al Polo Norte en la primavera próxima.

El Instituto Católico del Magisterio

Roma.— Por real decreto se ha equiparado el Instituto Superior del Magisterio de María Inmaculada, anejo a la Universidad Católica de Milán, a los institutos superiores oficiales del Magisterio.

Este procedimiento ha causado vivísima satisfacción entre los católicos italianos, que año tras año venían solicitándola de los precedentes Gobiernos.

Leyes y Diputados

Se discute las reformas a la ley electoral

Sesionó ayer el Soberano a las 3.30. Trabajo costó reunir el quorum que completó el diputado Aguilar. Presidió el Lic. Cortés.

El Secretario señor Rojas leyó el acta que sin reparo fué aceptada.

Revisión del acta

Seguidamente habló el diputado Sancho para reveer la cuestión de portar las papeletas en la próxima elección. Está porque la lleven esta vez todos los ciudadanos. Afirma que el Registro Cívico si está capacitado para distribuir de aquí al 15 del corriente todas las cédulas de sufragantes. Pidió el concurso de todos los diputados.

No tengo interés en la cuestión política. Ayer me aludí el Lic. Cortés al hablar de mi cuñado don Carlos María Jiménez. Participó de las ideas de la diputación agrícola para hacer una elección pura mediante una ley moderna. Los recelos del Presidente Cortés son infundados.

Debates segundos

Los sufrió la ley para el empréstito del Colegio de San Luis de Cartago y otro proyecto para pagar varias sumas a que ha sido condenado el estado en juicios civiles.

Votando la revisión

Se aceptó la revisión y se puso al debate. El Presidente Cortés solo argumenta la dificultad del reparto de las cédulas por parte del Ejecutivo.

La cédula de votación vendrá a beneficiar a los partidos de oposición, y no al partido del Gobierno. Se acuerda el señor Sancho como vota la policía y los soldados de San José?

En las autoridades habrá dolo y estorbarán el reparto de las cédulas. El Presidente se pasa escribiendo circulares y prometiendo neutralidad, pero hace pocos días dijo que los empleados públicos si podían hacer propaganda y ahora se les prohíbe DESPUES DE QUE la referida propaganda se ha hecho con los Jefes Políticos, los Inspectores y los maestros.

Ortiz.—Aprueba la revisión. En todas las épocas y en todos los partidos se han metido forros.

Baltodano.—El señor Sancho no comprende bien la ley e imagina que el Registro Civil solo debe hacer cédulas. Ayer el señor Sancho no tuvo escrúpulos para votar un artículo en el cual se negaba voto a quien no portaba la cédula. El señor Arias si quiere den elecciones libres al país y por eso ha escrito el artículo tran-

Reunión Política Echandista

Briosos discursos

El martes entre las 19 y las 21 horas se verificó la primera asamblea semanal de los agricultores. El salón se congestionó de tantos asistentes y fueron pronunciados varios importantes discursos

A más del Lic. Alvarado Quirós, quien presidió hablando don Eulogio Calvo y don Luis Fio Acuña

Oímos el discurso de este último, tuvo palabra inspirada y buen argumento. Para el acto del viernes se anuncia un brillante cuadro de oradores

Hay imposibilidad material para el reparto de cédulas como pasará en Upala. Dejemos la cédula para el futuro. Yo sí veo DUDAS en la actividad del señor Sancho.

Se cobra al Presidente Jiménez su neutralidad mientras todas las autoridades hacen política en el Guanacaste. Los forros son posibles en las ciudades donde sí hay muchos Juan Campos.

Arias en desacuerdo

No participa de la revisión si no queda abierto a la discusión todo el transitorio, pues insiste en que se distribuyan las cédulas en todas las villas y ciudades. El Sr. Sancho parece de un error al creer que si no se dan todas las cédulas el Registro está caído. No señores, el Registro está en información.

Si la cédula se exige en esta vez, se perderán la TERCERA PARTE de los votos. El anate-

ma vendrá especialmente para el presidente. Para las autoridades será completamente imposible el reparto de las boletas. Aún durante este mes de Novbre. hay derecho para las inclusiones y exclusiones ante el Registro Cívico. Ese centro no sabe a estas horas cuáles son los ciudadanos hábiles para votar, pues el período legal no ha vencido. Si ha procedido en otra forma ese Centro, ya empieza mal, pues no es posible que a estas horas esté hecho el catálogo general de votantes. No es posible que en pocos días se hagan 110 mil boletas, ni que se distribuyan ahora.

Si ahora llevamos la repartición de las cédulas a las villas acostumbraremos a los ciudadanos y ciudades a la nueva práctica. En los centros de población sí es fácil repar-

tir los documentos de votación. Firme fue la argumentación del Sr. Arias quien analizó el punto de un modo práctico y doctrinario.

Sancho.— Patrocina la idea de circular papeletas en todas las villas. En ese sentido se hizo la votación que resultó favorable.

Declaró pues la presidencia que la medida queda firme de acuerdo con el plan Arias. En los distritos rurales no habrá distribución de cédulas.

Sucesivamente fueron aprobados los restantes artículos sin mayor discusión, salvo algunas dudas del Representante Arias que fueron salvadas por el Sr. Arias.

Dudas sobre las credenciales

Recuerda Arias la duda que expresó don Hormidas Araya sobre la forma de extender las credenciales de fiscales para evitar chanchullos y fraudes. Se propuso que fuera el Comité Central de cada partido el que extendiera las tarjetas, pero no se llegó a nada definitivo.

Vigencia de la ley

Será inmediata dada su vigencia. Al final fue aprobada por toda la Cámara.

Eran las 5 por lo cual se levantó la sesión.

Oreamuno

Sr. Dtor. del

CORREO NACIONAL

San José.

Ruégole hacer público en su estimable periódico el vivo agradecimiento de los vecinos de esta Villa al Sr. Comandante de Plaza de Cartago por habernos cedido la Banda para tocar los recreos durante los días 24 y 25 con ocasión de las fiestas patronales de este lugar.

Ló mismo que al Sr. Gobernador por habernos honrado con su visita.

Cábenos la satisfacción de manifestar que reinó el orden debido durante las mismas. El Sr. Jefe Político y el Sr. Cura se muestran satisfechos por el buen tiempo habido, como también por el dicho orden.

Esto demuestra haber llegado a un grado de cultura superior, para todos nuestros sinceros agradecimientos.

Noviembre 1 de 1925.

Corresponsal

SOCIALES

VIAJEROS

—Estuvo en Heredia la señorita maestra María Rodríguez.

—Vino de Alajuela el Inspector Provincial de Escuelas don Rafael Meño.

—Vino de San Pablo de Heredia el Presbo. don Abel Castillo V.

ENFERMOS

—Ya está mejorcito el nene de don Manuel Bouza que estuvo mal hace dos días. Lo celebramos.

—En la Clínica del doctor Hernández fué operada con magnífico éxito la señorita Paulina González.

BODA

En Heredia contraerá matrimonio la señorita Ofelia Ramírez con don Bolívar Alfaro. Deseamosles toda dicha.

SERENATA

La que se proyecta obsequiar al Diputado Díaz Barquero ha sido aplazada para la semana entrante.

HIGIENE MORAL

No pasa semana sin que tengamos que lamentar uno o dos salvajes asesinatos, y la estadística criminal es el barómetro que nos está indicando a qué altura han llegado entre nosotros la falta de principios, la carencia de sentimientos y la corrupción moral.

Es preciso prestar más atención a este problema que los sucesos diarios nos permiten contemplar en toda su inmensa gravedad; es preciso abrir los ojos y luego obrar enérgicamente en consonancia con lo que veamos; es preciso emprender una recia campaña de higiene moral.

Inútil es pretender contener la ola del crimen con solo medidas coersitivas.

¡No! Todo el remedio no es ese; no es ese el único camino de la salvación; busquémoslo tratando sobre todo de extirpar el principio del mal.

Y ahora nos preguntamos: ¿Cuál es ese principio? Si no somos unos cobardes, tendremos que responder: la corrupción que ha invadido todas las esferas sociales.

La corrupción de la juventud. Esta es la que nos causa más dolor y pesadumbre. Nos espanta, a la verdad, ver a jóvenes de 15 y 16 años lanzados ya en el vicio, sin freno que los contenga ni regla que los dirija. La causa de esta enfermedad en la juventud es doble: de un lado, la deficiente educación cristiana que se le da tanto en la escuela como en el hogar; en una por maestros que la más de las veces no comprenden la gravedad de su misión, en el otro por padres que, anhelosos de volver hombres a sus hijos, los independizan demasiado temprano, demasiado temprano les dan demasiada libertad y demasiado dinero, sin saber que al tiempo que colocan en la bolsa del hijo una llave y una moneda, le dan facilidades a su espíritu joven e inexperto para lanzarse al fondo de un abismo cuya profundidad nadie le ha indicado, y de cuyo peligro nadie se encarga de salvarlo.

De otra parte, la falta de principios morales y religiosos, lepra incurable que amenaza devorar a nuestra juventud. ¿Qué es para la mayor parte de los jóvenes de ahora el precepto religioso? Nada; ¿el precepto moral? Una tontería. Pregúntale a uno de esos que a los 18 años ya no encuentran placer que no hayan probado, por qué no se debe seducir a una infeliz muchacha, y os contesta: porque el padre, el hermano o ella misma se pueden vengar, pero no por nada más; no argumentarán con ningún principio generoso, no dirán que se hallan contenidos por alguna regla moral; han perdido la guía que puede salvarlos y ciegame se hunden en el delito.

La corrupción de las altas esferas; la corrupción de los padres que sin rubor se dejan llevar de vergonzosas liviandades dejando en el seno de la familia un ejemplo deplorable y fatal. Claro está que nos me referimos aquí a los padres en general. hablamos de cierto número de ellos, número bastante subido, a la verdad, aunque la cobardía social no se atreva a declararlo así.

En estas tres corrupciones está el principio de la dolencia que hoy nos asombra y espanta con sus terribles magnitudes. Procuremos extirparla con una enérgica obra de educación cristiana, con un impulso redentor que debe partir del seno del hogar, de lo alto del púlpito, de la escuela, del taller.

Procuremos inculcar en el seno del pueblo y en el seno de la sociedad en general el sentido moral. Emprendamos esa generosa obra, pero pronto, sin vacilaciones ni titubeos, porque si nos dejamos llevar de la indecisión, estamos perdidos.

Ya sabemos que a muchos escandalizará esta voz de alerta, porque se hallan acostumbrados a ocultar sus dolencias, a la manera que las aristocráticas familias venidas a menos ocultan su pobreza; pero es necesario que alguno sin cobardía se atreva a gritar cuál es el mal. Hecho el diagnóstico, venga ahora la medicina.

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

Propietario, F. E. VALLINI

La Gobernación de la Provincia

AVISA:

A los vecinos de San José que tengan interés en el Concurso de Ornato Local, que el artículo 4º. de las bases dice:

«QUIENES DESEEN PARTICIPAR EN ESTE CONCURSO DEBERAN HACERSE INSCRIBIR EN EL LIBRO QUE AL EFECTO ABRE LA GOBERNACION DESDE ESTA FECHA. Nov. 1º., 1925».

Y se recuerda: que solamente podrán entrar al Concurso los propietarios de casas cuyo valor no exceda de ₡ 7.000,00 (siote mil colones).

El Gobernador,
ROGELIO SOTELA

San José, noviembre de 1925.

Hoy es el beneficio del actor Calvo

La sociedad de San José y su intelectualidad hará esta noche un gran homenaje al eminente Ricardo Calvo, quien dentro de breves días saldrá para el exterior después de una de las temporadas de arte más notables en los últimos diez años.

Se representará: LA FUERZA DEL SINO.

Que también lleva el nombre de don Alvaro y que fue genialmente redactada por el clásico Duque de Rivas.

Se anuncia una verdadera ovación para el Sr. Calvo.

El carro No. 4 del Tranvía

Hace muy pocos días se puso al servicio este vehículo completamente restaurado en sus motores, asientos y pintura.

Ahora se le ha colocado una nueva registradora de un nuevo tipo americano de mayor exactitud.

En las bodegas de la empresa se han acumulado muchos cajones que contienen los nuevos motores para los carros viejos, iguales a los que llevan los tranvías de Guadalupe que caminan ahora a gran velocidad.

Madres Católicas de Sion

El martes 10, a las 8,30 horas, se celebrará la asamblea mensual de las Madres Católicas de Sion. Se encarece a las asociadas no solo la asistencia sino también la puntualidad en acudir a la hora citada.

Veto del señor Gobernador

El Sr. Gobernador de la Provincia don Rogelio Sotela vetó el acuerdo que la Comisión de Sanidad tomó de suprimir la plaza de administrador del Matadero Municipal y de recargar sus funciones en el Veterinario.

Canje de visitas

El viernes pasado estuvieron en Moravia dos secciones de la Escuela Normal. Fueron a verificar lecciones prácticas los futuros maestros. Muy bien atendidos fueron por el Director don Gonzalo Marín y los demás maestros, quienes les obsequiaron un refresco.

Sabemos que antes de que finalice el curso escolar actual los maestros vicentinos irán a Heredia para corresponder con una visita igual.

Almacén Canossa

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a ₡ 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a ₡ 28.00 caja de 12 litros y ₡ 31.00 de 24 medios litros.

Ciclismo

La práctica ciclista del domingo pasado fué de las más fuertes llevadas a cabo hasta la fecha. Concurrieron pequeño número: A. Quiñones, J. M. Victory, Hernán Fonseca, Carlos Robles, Arturo Sotillo, Miguelín Armijo y C. Rodríguez.

A las 8½ desfilaron dirigiéndose a Alajuelita, regresando a San José para dirigirse a Electrona; luego a San Antonio de Belén, regresando por Heredia, para terminar la jornada en San José a las 19 horas. Es una lástima que otros ciclistas socios del Club que cuando se trata de una carrera se entusiasman tanto, falten a esas prácticas que es donde podrán calcularse. Por otra parte los organizadores de el paseo a Puntarenos necesitan clasificar los ciclistas que se deban aceptar en el paseo.

U. C. de C.

El Jefe de Inspectores Escolares en excursión

El pasado miércoles el Jefe de Inspectores Escolares hizo una excursión por Aserri y Desamparados con el objeto de recibir la escuela del distrito de Jericó que se acaba de construir de acuerdo con los créditos que creó la Administración Acosta. Acompañaron al citado funcionario el Jefe Político de Desamparados y el redactor del «Diario de Costa Rica», don Francisco María Núñez. Regresaron a las 17 horas.

Se instaló otra Junta Electoral

El martes se instaló la Junta Principal Electoral de San Gerónimo de Moravia.

Fueron nombrados Presidente el Sr. Anselmo Retana y Secretario el Sr. Fe.º González.

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

La misa solemne de requiem de los socios difuntos será celebrada en la Santa Iglesia Metropolitana el jueves 5 de noviembre a las 8. 30 a. m.

CONCEDEMOS:

II. LA INDULGENCIA PLENARIA a los asociados y a todos los fieles que asistan a la MISA SOLEMNE DE REQUIEM, que la Sociedad hace celebrar en la Santa Iglesia Catedral en la primera semana de noviembre, para los socios difuntos y parientes, si confesados y comulgados rezaren según nuestra intención, por la exaltación de la Iglesia, por la paz universal y por el alivio de los difuntos.

Benedictus PP. XV.

NOTA.—La misma indulgencia pueden ganar los asociados en sus respectivos pueblos, asistiendo a la Santa Misa en uno de los días de la novena, con las mismas condiciones; es decir, si confesados y comulgados rezaren como queda dicho.

Los exámenes de las escuelas Por una coma

Las escuelas de la capital se encuentran ya en los exámenes finales. Los sextos grados serán examinados el lunes por una Comisión compuesta por competentes profesores y por el señor Secretario de Educación Pública don Napoleón Quesada.

Los maestros y la Ley de Seguros

Hay en el país 1500 maestros y como 125 profesores de 2ª. enseñanza. Todos ellos viven contentos con la ley de pensiones que organizó don Mauro Fernández y que luego puso por primera vez en vigencia don Luis Anderson, siendo luego pulida y completada bajo la administración Acosta con la participación decidida del Sr. Ministro Obregón.

Ahora quieren en el Gob. anular los favorables efectos de esa ley para que los maestros figuren en partida como los demás empleados públicos, pe ellos sabrán defender con energía sus derechos, pues es razonable en extremo que conserven la ley de pensiones.

La omisión de una coma en un documento público, firmado en 1870, es objeto de uno de los más serios litigios en que se haya visto envuelto el gobierno de los Estados Unidos.

La compañía de ferrocarriles Northern Pacific reclama la posesión de inmensas extensiones de terreno, avaluadas en muchos millones, fundada en el texto de una ley que, según los abogados de la Nación se presta a ser intérprete en dos sentidos diferentes. Tal como está el texto original, la compañía tiene razón, pero agregándole una coma, el gobierno pasa a tener la razón. El problema se concreta a determinar si la coma fué omitida voluntaria o involuntariamente.

En esta discusión se ha atendido al concurso de los más famosos gramáticos, quienes unánimemente declaran que, faltando la coma, la razón está de parte de la compañía y todo hace creer que el gobierno perderá en este litigio millones de dólares, porque quien escribió el texto de la ley, o no sabía bastante gramática o fué bastante descuidado para creer que una coma de más o de menos era asunto de poca importancia.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

“Los hijos de Ana María”

Cuento para niños

Continúa

Daniel, que poseía dotes de mando, caminaba en cierta ocasión al través de un bosque, cuando oyó gritos lastimeros pidiendo auxilio. Era una niña llamada Felicia que miraba horrorizada a su padre, un señor ciego atacado por un oso negro.

Daniel saltó de a caballo y empujando su espada se batió con la fiera, que cayó muerta en medio de agudos aullidos.

El ciego agonizaba a causa de una hemorragia en la garganta producida por la garra de la fiera. Con tono muy triste dijo a Daniel: «Comprendo que voy a morir, mi pobre Felicia queda huérfana y desamparada, si tú, buen joven no te apiadas de ella, cuidamela y en cambio en un cofre que hay cerca de mi cama, encontrarás un bolsillo que con solo decirle: «Echad, bolsillo, echad»; arroja monedas de oro en grandes cantidades, ese bolsillo te lo regalo.

Daniel conmovido dobló una rodilla cerca del ciego agonizante y haciendo la señal de la cruz tomó aquella mano, la besó y luego expiró con la paz reflejada en su semblante.

Pasados unos días, un lujoso carruaje deteníase ante el Colegio de religiosas del Sagrado Corazón, la portezuela se abrió y aparecieron dos distinguidos viajeros; un joven alto, moreno, de facciones correctas y mirada de hombre inteligente, y una niña rubia, de seis años de edad, vestida de riguroso luto.

Daniel llamó a la puerta del convento y momentos después los dos eran conducidos por la hermana portera a presencia de la Madre Superiora. El asunto quedó arreglado así: Daniel dejaría a su protegida Felicia al cuidado de las buenas religiosas hasta que cumpliera su mayor edad, pagaría las mensualidades adelantadas por año y él vendría cada mes a saber de su salud y bienestar.

Pasados diez años Daniel era un acaudalado comerciante de gran nombre en el país.

La fama de sus negocios, la bondad de carácter y sus dotes de oratoria, unido todo esto a la solicitud que desplegó en favor de la huerfanita Felicia, le granjearon la admiración de todo el mundo.

Felicia a la sazón contaba diez y siete años, era bellísima y educada con la perfección que tal hacen tales religiosas. Vivía en un ambiente de paz. Feliz con el cariño de sus bondadosas madres y agradecida a las atenciones que le prodigaba su tutor Daniel.

En aquel entonces era cos-

tumbre en el país elegir rey al hombre más inteligente y que diera más dinero a los pobres. El rey actual daba 5 colones semanales a cada pobre, pero Daniel que tenía sed de mando, mandó colocar en su ventana un letrero de luces de colores que decía: «Daniel dará 10 colones a cada pobre si lo eligen rey». El entusiasmo del pueblo al leer aquello llegó a tanto que el rey con todo su ejército no podía dispersar al tumulto de las gentes vociferando la elección de Daniel. Así fué que dos meses más tarde entraba Daniel triunfante a Palacio a recibir el cetro y la corona que tanto ambicionaba.

Hizo un reinado pacífico, fué magnánimo con sus enemigos y florecieron a la vez la industria y las bellas artes.

Desde lejanas tierras acudían millares de pobres semanalmente a sus puertas y todos salían contentos bendiciendo a Dios y a su Rey.

Un día llegó a palacio un sacerdote pobre y enfermo en una miseria al extremo.

Daniel clavó en él su mirada... algo adivinaba en aquel semblante adolorido y por lo tanto quiso darle una pesada broma.

—¿Qué deseas? le preguntó.

—«Soberano señor, vengo por la limosna que tenéis ofrecida a los pobres. Soy un sacerdote extranjero y enfermo. Fuí despachado a la guerra como capellán de un regimiento, pero recibí unos balazos en una pierna, lo cual me obligó a guardar cama, después nuestro hospital fué bombardeado por el enemigo, así que entonces nos vimos obligados los enfermos a refugiarnos en la montaña y de allí vengo en demanda de vuestro socorro ofrecido a los pobres.

—«Muy bien» repuso el rey ahora que he escuchado eso se me ocurre darte la muerte; pero antes aguarda, Llamó inmediatamente a su camarero y le dijo: Llévame ese señor a darse un baño, después llamarás al peluquero y tú lo vestirás de manera decente para que reciba la muerte».

—«Pero señor,» repuso el pobre, «¿Qué daño te he hecho para que quieras darme la muerte?»

—Nada, contestó fríamente el rey, yo acostumbro dar muerte a quien me placere, pero antes me agrada mandarlos bañar para que mueran aseados.

El no volvía en sí del asombro, pero esperó resignado la muerte sin replicar una sola palabra.

Una hora después volvía el camarero acompañado del sacer-

dotado que ya presentaba otro aspecto, bien limpio, afeitado, con su magnífica sotana y sus zapatillas de hevilla dorada a la usanza de la corte.

Se veía joven y buen mozo; Daniel pudo ver claro que en realidad no se había equivocado al suponer que aquel sacerdote pobre y enfermo era su hermano Paco.

Mira, le dijo Daniel te he querido dar una broma y por cierto bien pesada, (no es mi intención quitarte la vida, tranquilízate, sino ponerte en estado decente para que no te sientas humillado cuando te diga que soy Daniel tu hermano...)

Los dos se abrazaron llorando de alegría al volverse a ver después de doce años de ausencia.

Al día siguiente Daniel presentaba a su hermano Paco a la corte, fué muy atendido por los cortesanos que desfilaron ante él para besarle la mano y nombrarle capellán del ejército con residencia en el Palacio real.

Repuesto de las heridas causadas por las balas cobró buena salud y su inteligencia bien cultivada fué de gran trascendencia en los asuntos que en diversas ocasiones le confiara la corte.

Un año después la sede episcopal encontrábase vacante y la corriente de simpatía por el sacerdote Paco creció más y más hasta que al fin la Providencia se encargó de poner en sus manos el cayado de Pastor en aquella grey; de suerte que los dos hermanos eran felices y muy queridos de todos. ROSA QUIROS P.

Continuará

Segundo Hidrante cerca del Mercado

Los hidrantes para las maniobras de los seguros de incendios se instalarán en las avenidas cada cuatro cuadras. Los que se monten en las calles de Norte a Sur, irán cada 200 metros.

La instalación del primero ha traído algunos trastornos en el servicio de distribución de aguas que el Ingeniero Viquez está tratando de corregir. El siguiente hidrante se colocará en el Mercado, esquina de la Botica Oriental. Debe activarse el trabajo de estas mejoras antes de que entre el verano en el cual disminuye mucho el agua.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Nuestros agradecimientos para la Revista Agrícola

Esta revista está haciendo mucho progreso en su redacción y presentación. El número de este mes contiene un estudio del ingerto y otras selecciones agrícolas.

Por nuestra parte damos al estimable colega nuestros agradecimientos por haber reproducido un artículo nuestro AL CAMPO de nuestro colaborador don Macabeo Vargas, quien mucho ha estimado el honor que se le ha hecho.

La gira artística de nuestra Compañía Nacional

En día próximo saldrá para Sur América la Compañía Nacional de Opereta y Zarzuela bajo la dirección de don Fco. Marcó.

Los miembros que integran dicha Compañía son: Andrés Ynesta, Representante, Juanito Bosch, Baritono, Francisco Marcó, Tenor, Carlos Ortiz Duclós, Primer Actor Director y Bajo Cantante, Jorge Ortiz, Primer Actor, Rogelio Riech, Actor, Rafael Arnay, Actor Guillermo León, Actor, Amadeo Januhe, Actor de carácter, Sara Narvaez de Marcó, Tiple, Amalia Trejos Matamoras, Tiple cantante, María Alegría, Tiple có-

mica, Concepción R. de Ortiz, Característica, Olga Santamaría, Característica María Miranda, Tiple segunda, Ana Artavia, Tiple segunda, María Alpizar Elizondo, Tiple segunda, Clara Trejos, Tiple segunda, Amada Arana, Tiple segunda, Carmen Lemoine, Tiple segunda, Clemencia Méndez Tiple segunda.

Francisco Aragón Aragón, Apuntador, Ricardo Valenzuela, Tramoyista Electricista, Andrés Gálvez, Maestro Conductor y Director.

El «Correo Nacional» les desea éxito en su gira,



“Los niños que conocen esta marca, que levanten la mano”

dice este maestro en la escuela. Abi está la proporción exacta; de cada cinco niños, cuatro toman la Emulsión de Scott y su evidente robustez es la mejor comprobación de que para los niños no hay nada que ni apenas se le acerque en elementos fortalecientes. Guarde a sus nenes de Raquitismo, Anemia, atraso en el crecimiento; deles

EMULSION DE SCOTT

Correspondencias de todo el País

San Pablo de Heredia

dando las noticias de San Pablo como siempre.

Dos de Noviembre

A nuestros suscritores

Como se habrán dado cuenta el CORREO NACIONAL cuesta ahora ₡2 (dos colones) mensuales nada más. Las noticias importantes seguirán siempre. Cuando los suscritores aumenten en todo el país el periódico volverá de nuevo a las ocho páginas. Nadie lo retire recordemos las palabras del Sr. Cura que nos ha entusiasmado para que protejamos la prensa católica como es el CORREO NACIONAL.

Este corresponsal seguirá

La conmemoración del día de difuntos se hizo este año de un modo solemnisimo.

Las misas de 6 y 6 y media de Comunión estuvieron muy concurridas. A las 7 y media comenzó el funeral solemne, el gentío fué enorme, especialmente llamó la atención la asistencia de hombres. El coro fué cantado por nuestras artistas, Srta. Amada Vindas, Sra. María de Zamora y los hermanos León, jóvenes que comienzan a darse a conocer por sus voces bajas que llegarán hasta el triunfo. Competentes músicos de Heredia tocaron, dirigidos por el profesor don Fernando Murillo. A las 9 horas salió la procesión para el cementerio en este orden:

1.º Cruz Alta, 2.º niños y niñas de la escuela con su Director don Víctor Cordero y sus respectivos maestros, 3.º Hombres, 4.º El Sr. Cura, 5.º Mujeres. Como siempre se observó el orden implantado aquí por el Padre Castillo. Los hombres en dos filas y las mujeres también. Durante el trayecto toda la multitud elevó al Cielo sus cantos. En el cementerio cantó un responso y dirigió la palabra a los fieles el señor Cura. Así terminó este acto de social-religioso.

Restablecido

Gracias a Dios ya tuvimos el gusto de saludar a don Julio González que se encuentra fuera de peligro.

Corresponsal

Dr. RAFAEL A. GRILLO
Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 11 a 12 a.m y de 2 a 4 p.m.
TELEFONO: DE DIA 1023 — TELEFONO: DE NOCHE 1141

Plagas de la Agricultura y Ganadería

Oficina especializada en la destrucción sistemática de todas las plagas que afectan al ganado, (garrapata, tórsalo, aborto, etc.) y a la agricultura, (hormigas, ratas, taltuzas, gusanos, pulgones, moscos). También todos los remedios para curar hongos y enfermedades del suelo y de las plantas, (nematodos, maya, etc.).

Vendo toda clase de abonos al por mayor, como Agente de las más grandes fábricas del mundo americano y Europeo y al por menor.

OFICINA PASAJE LA GLORIA

J. E. Vander Laat

Por un empleado municipal enfermo

Hace algunos días trabajaban en uno de los wagones automoviles del Municipio, don Juan Rafael Rodríguez Mena, que era su chofer, sufrió un rudo golpe en la rodilla. El medico ha diagnosticado sinobitis y le ha recetado absoluta quietud, cosa imposible para un pobre obrero que tiene que estar al frente de sus diarios quehaceres.

Sabemos que al Sr. Gobernador pidió una licencia de 30 días con goce de la dieta completa y por eso no dudamos que tal funcionario, haciéndose eco de un buen sentimiento, conceda gustoso el permiso que nos ocupa.

este DISCO es su defensa



El DISCO BAYER fue ideado exclusivamente para poner al alcance de todo el mundo la aspirina pura y original, evitando así los riesgos que supone el uso de las imitaciones y, sobre todo, de las llamadas “aspirinas baratas.” Contribuya usted a librar el mercado de esos productos dudosos. Rechace terminantemente las tabletas sueltas, sea cual fuere el precio a que se las ofrezcan. No acepte sino el DISCO BAYER. Así, por un precio ínfimo, recibe una dosis limpia, fresca y eficaz del producto legítimo, la cual puede tomar con la más absoluta confianza.

